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Abstract (en)
The backpack (1) has two carrying straps (4a, 4b) arranged to position and maintain a main rear pocket (2) on shoulders of a wearer (5). The main
rear pocket is formed by juncture of a base panel (8) made of a flexible material and in contact with a wearer body and an outer panel made of a
flexible material. The base panel is extended to ends (6a, 6b) of the main rear pocket to form two lateral loops, closed for passage of arms of the
wearer, forming the straps. The base panel comprises an elastic portion (19) jointed at a lower anchoring region of the straps.

Abstract (fr)
L'invention concerne un sac à dos comprenant une poche principale dorsale (2) destinée à recevoir une charge et des bretelles de portage (4a,
4b) configurées pour positionner et maintenir ladite poche principale dorsale (2) sur les épaules d'un utilisateur, caractérisé en ce que ladite poche
principale dorsale (2) est formée par la jointure d'un premier panneau de base (8) en matériau souple, destiné à être en contact avec le corps
de l'utilisateur (5) et d'un deuxième panneau externe (9) également en matériau souple, ledit premier panneau de base (8) se prolongeant aux
extrémités (6a, 6b) de ladite poche principale dorsale (2) pour former deux boucles latérales fermées pour le passage des bras dudit utilisateur (5),
formant lesdites bretelles de portage (4a, 4b).
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